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Avanza la Ley Bases

Los senadores aprobaron el proyecto con 
modificaciones en un conflictivo marco de 
enfrentamientos en los alrededores del Congreso. 
Se define la sanción en Diputados.

Continúan las medidas de acción de los gremios 
universitarios ante la falta de respuestas del 
Gobierno Nacional. 

El Senado aprobó finalmente la 
Ley Bases el pasado miércoles tras 
un empate en 36 votos que obligó a 
la vicepresidenta, Victoria Villarruel, 
a votar para destrabar la paridad. La 
norma se aprobó en general, pero 
fue modificada en varios puntos, lo 
que obliga al proyecto a ser revisado 
nuevamente por la Cámara de 
Diputados para su sanción definitiva.

Una fracción de la CGT, encabezada 
por Camioneros, Smata, UOM y 
bancarios, y las dos CTA convocaron 
a una concentración frente al 
Congreso. Desde allí, Pablo Moyano, 
secretario adjunto de Camioneros 
y triunviro de la CGT, sostuvo: 

“esperemos que la conciencia de los 
senadores que llegan con los votos 
de los trabajadores defiendan los 
derechos de los laburantes”.

Se registraron a su vez 
movilizaciones en reclamo contra la 
ley en varias localidades del interior 
del país.

Más tarde, ya retiradas las 
columnas sindicales, mientras 
transcurría de forma dilatada el 
debate, hubo enfrentamientos 
entre las organizaciones que se 
mantenian movilizadas y las fuerzas 
de seguridad, dejando un saldo 
de 33 detenidos, 16 de los cuales 
continúan retenidos en prisiones 

federales luego del pedido del fiscal 
Carlos Stornelli, quien los imputó 
por atentados “contra los poderes 
públicos y el orden constitucional”.

La Oficina del Presidente 
celebró la aprobación, calificó a 
los manifestantes como “grupos 
terroristas” y reflotó el llamado para 
el establecimiento de diez “políticas 
refundacionales” en el Pacto de 
Mayo, una vez que la Ley Bases sea 
aprobada por Diputados.

Entre los principales cambios del 
proyecto se encuentra la derogación 
de la moratoria previsional y la 
creación de la Prestación de Retiro 
Proporcional para aquellas personas 
que cumplieron 65 y que no 
completaron los 30 años de aportes 
necesarios para jubilarse.

Con el avance del proyecto, 
se ratificó la declaración de 
emergencias administrativa, 
económica, financiera y energética 
por un año; la delegación de 
facultades, los artículos que facultan 
al Ejecutivo a intervenir y disolver 
organismos del Estado y liquidar los 
fondos fiduciarios públicos.

Por otro lado, el Régimen 
de Incentivo a las Grandes 
Inversiones (RIGI) se acotó a nueve 
sectores: de foresto-industria, 
turismo, siderurgia, petróleo, gas, 
infraestructura, minería, energía y 
tecnología; y obliga en un porcentaje 

Locales Análisis

Paro universitario por demandas salariales

A 15 años de la 
creación de Bitcoin, 
las transacciones 
virtuales crecieron 
exponencialmente y 
pasaron a ocupar un 
lugar preponderante 
en la actividad 
económica. En paralelo 
a los cambios se 
acrecienta la guerra por 
controlarlas. 

El pasado martes 11 y miércoles 
12, el Frente Sindical de 

Universidades Nacionales concretó 
un nuevo paro ante la falta de 
una propuesta de recomposición 
salarial. En un comunicado 
titulado “No hay universidad 
pública de calidad sin salarios 
dignos”, los gremios universitarios 
denunciaron que la ministra de 
Capital Humano, Sandra Pettovello, 
“incumplió con dar respuesta a los 
principales puntos a resolver en el 
conflicto salarial acuciante”.

En la ciudad, adhirieron los 

La revolución 
del dinero

El sistema de intercambios 
digitales existe 

prácticamente desde la 
creación del internet pero 
comenzaron a tener un lugar 
más preponderante luego de 
la creación de Bitcoin en 2009. 
Esta nueva moneda digital, 
de la cual se desconocen 
sus verdaderos creadores, 
implementó una tecnología 
llamada blockchain o cadena 
de bloques, lo que significa que 
no cuenta con una autoridad 
centralizada como la banca 
tradicional.

Tras 15 años de su creación 
el mercado se acrecentó 
exponencialmente no sólo por 
la cotización de dicha moneda 
-que pasó de centavos de dólar 
hasta $ 69.000 dólares-, sino 
también por la diversidad de 
estos instrumentos llegando 
a existir más de 10.000 
criptomonedas en la actualidad. 

Además, los llamados 
“exchanges”, las bolsas de 
valores de estas monedas, 
obtienen enormes ganancias 
por la gestión de los 
intercambios (similar a una 
casa de cambios tradicional, 
pero en formato virtual). 
Un ejemplo de exchange es 
Binance, la más grande del 
mundo y sponsor oficial del 
torneo de la liga profesional de 
fútbol.

(CONTINÚA EN PÁG 3)

gremios universitarios adheridos 
a la Federación de Docentes 
Universitarios (FEDUN), la 
Asociación Gremial de Docentes de 
la UTN (FAGDUT) y la Federación 
Argentina del Trabajador de las 
Universidades Nacionales (FATUN).

Por su parte, ADIUVIM, el gremio 
docente de la UNVM, durante una 
reunión de su comisión directiva 
realizada el mismo martes, afirmó 
que la medida contó con un alto 
acatamiento “no solo en la UNVM 
sino en cada una de las sesenta 
universidades nacionales de 

Argentina”.
A su vez, el sindicato informó en 

un comunicado que el Gobierno 
Nacional otorgó unilateralmente un 
incremento del 4% para los docentes 
universitarios, denunciando que 
acumulan “una pérdida del 60% de 
los sueldos”. 

Desde FEDUN aseguraron que 
“el alto acatamiento a la medida 
evidencia que los trabajadores y 
las trabajadoras universitarias 
“rechazamos absolutamente la 
pérdida salarial superior al 50% 
que venimos sufriendo, y da 
muestra de que toda la comunidad 
universitaria está unida en defensa 
de los salarios y la educación 
pública, gratuita, de calidad y al 
servicio de los pueblos”  ■
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Economía

El “granero” en retroceso

La banca celebró la Ley Bases

El Banco Mundial advirtió por la pérdida de 
competitividad del sector agrícola.

El HSBC y el Bank of America siguieron de cerca 
el paso dado por el Gobierno en el Senado.

Diego Arias, gerente 
de la Práctica de 

Agricultura y Alimentos del 
Banco Mundial, presentó 
un informe titulado “Hacia 
un sector agroalimentario 
más competitivo, inclusivo y 
resiliente en Argentina” ante 
medios de prensa y referentes 
del sector en la Bolsa de 
Comercio de Rosario, el nodo 

A través de un informe, 
el HSBC destacó que la 

aprobación constituye "una 
victoria para la administración 
Milei”. El proyecto “es una 
pieza clave de legislación que 
otorga poderes al Ejecutivo 
para realizar políticas con 
mayor facilidad, así como 
una desregulación de varios 
mercados".

Además advierte la 
importancia de recuperar 
aspectos modificados en el 
proyecto del Senado, como 
por ejemplo la participación 
de los ingresos provenientes 
del paquete fiscal. "El paquete 
fiscal incluyó una moratoria 
sobre impuestos y activos 
previamente no declarados 
y cambios para aumentar 
los ingresos por impuestos 
a la renta y a la propiedad. 
Parte de los ingresos se 
comparten automáticamente 
con las provincias, por lo que 
recuperar este capítulo en el 
proyecto de ley será relevante 
tanto para las finanzas 
nacionales como provinciales", 
comenta el informe.

Por su parte, Bank of America 
(BofA) resaltó que "el proyecto 
de Bases es importante 
para atraer inversiones y 
continuar con la reforma 
del Estado" ya que “incluye 
un régimen de estímulo 

portuario agroexportador.
El reporte si bien destacó, en 

base a datos del año 2021, que 
el sector “convirtió al país en 
el tercer exportador neto de 
alimentos del mundo” también 
advirtió que “la participación 
de Argentina en los mercados 
agroalimentarios internacionales 
disminuyó del 2,7% en 2011 al 
2,2% en 2021”.

En el análisis, ahondó en que 
es “el único país líder del agro 
que decreció su participación en 
el mercado global”. Por tanto la 
entidad instó por una reducción 
impositiva como medida para 
incentivar a productores a invertir 
en tecnologías más avanzadas y 
ambientalmente sostenibles. 

Además el informe plantea 
como necesario “abordar tres 
esferas prioritarias, a saber: a)  
competitividad agroalimentaria 
y rendimientos económicos; 
b)  inclusión socioeconómica, y 
c)  resiliencia y sostenibilidad 
ambientales” ■

Editorial

Aunque el enfrentamiento 
quede solapado por la 

espectacularidad mediática de la 
política, la dimensión principal de 
la contienda se desarrolla como 
guerra entre potencias financieras 
globales que, sin posibilidad 
de tregua, acrecientan cada 
vez más los niveles de conflicto 
para imponerse unos a otros las 
condiciones de dominación del 
nuevo periodo en gestación.

En la situación mundial se 
visualiza el enfrentamiento bélico 
y la movilización de tropas, como 
vemos permanentemente en Medio 
Oriente, Asia y Latinoamérica, 
cumpliendo un doble objetivo: por 
un lado, imponer las condiciones 
a sus adversarios para sostener 
la hegemonía del dólar y con ello 
todo el entramado financiero 
mundial; y, por otro, prepararse 
para contener las rebeliones 
populares que se producen cada 
vez con mayor frecuencia en estos 
territorios.

Los mecanismos son 
operativizados a través de 
medidas gubernamentales, como 
la imposición de aranceles (como 
los de EEUU y la UE con los autos 
eléctricos) o el lanzamiento de 
leyes que enmarcan la actividad 
de estos grupos (como la Ley 
Bases). 

La presencia territorial de los 
ejércitos también fortalecen las 
posiciones de los grupos que 
asientan su dominación en la 
extracción de los recursos de los 
países productores de materias 
primas, como en el caso del litio 
en Chile, Bolivia y Argentina. Este 
mineral es fundamental para la 
construcción de semiconductores, 
procesadores y en la industria 
informática mundial donde se 
asientan los sistemas financieros 
y las transacciones comerciales 
globales.

En dicho escenario unos luchan 
por resistir, otros por imponerse. 
En esa brecha histórica es donde 
los trabajadores tenemos la 
posibilidad de forjar un proyecto 
propio que logre imponer las 
condiciones de vida del pueblo 
por sobre la expansión voraz del 
capital ■

La contienda 
principal

a las grandes inversiones 
(RIGI) en sectores clave, 
privatizaciones de empresas 
públicas, delegación de poderes 
al presidente, modernización 
laboral y desregulación de los 
hidrocarburos”.

El banco también miró con 
recelo los cambios en la política 
fiscal aprobados en el Senado.

"Los impuestos a las Ganancias 
rechazados podrían aportar 
0,5% del PBI de ingresos (de los 
cuales el 0,23% del PBI para el 
gobierno central). El recorte del 
impuesto a la riqueza tiene un 
coste del 0,2% del PBI a mediano 
plazo. El impacto en los ingresos 
del paquete fiscal aprobado 
se limitará básicamente al 
ingreso puntual de la amnistía 
y la moratoria fiscal (aportando 
alrededor del 0,4% del PBI este 
año, con gran incertidumbre). 
Habrá que estar atentos a si 
el gobierno mantiene la idea 
de recortar el impuesto a las 
importaciones del 17,5% al 7,5%", 
sentenció BofA. 

En la previa a la aprobación 
de ley el BofA recomendaba 
la inversión financiera en el 
mercado de capitales. A través 
del informe “Argentina: tiempo 
de comprar tras la fuerte 
corrección de precios de los 
bonos” les recomendaba a sus 
inversores el acceso a los títulos 
públicos ■

Francos en la 
UIA

El jefe de Gabinete, Guillermo 
Francos, mantuvo un 

encuentro con los dirigentes de 
la Unión Industrial Argentina a 
comienzos de junio. Es el primer 
encuentro que mantiene con la 
entidad empresaria desde que 
asumió en el cargo.

El mismo se desarrolló a 
instancias previas de la votación 
en el Senado de la Ley Bases y 
del paquete fiscal.

Al finalizar la reunión, Daniel 
Funes de Rioja, presidente de la 
entidad industrial, brindó una 
conferencia de prensa. El titular 
de UIA indicó que “apoyamos 
la ley Bases y creemos que 
el proceso de diálogo ha sido 
sumamente constructivo” 
y agregó que “sabemos que 
recomponer el orden macro, la 
infraestructura y la confianza va 
a llevar tiempo, por eso es clave 
resguardar la producción frente 
a la competencia desleal.”

A su vez, señaló que “la 
presión impositiva atenta 
contra la competitividad de 
nuestras industrias y debemos 
igualar las condiciones para 
poder competir con el mundo”.

Según el último sondeo de 
la UIA, en abril el 53% de las 
empresas aseguró que cayó su 
producción, el 59,8% reportó 
reducción de ventas internas, el 
37% reconoció exportar menos 
y el 12,3% declaró atrasos en 
pagos (salarios, proveedores, 
compromisos financieros, y 
otros) ■



Análisis

La fórmula de la entrega

(CONTINÚA DE TAPA)

Competencia de monedas

"Los mercados de criptoactivos 
están evolucionando rápidamente 
y podrían llegar a un punto en el 
que representen una amenaza 
para la estabilidad financiera 
global debido a su escala, sus 
vulnerabilidades estructurales y 
su creciente interconexión con el 
sistema financiero tradicional", 
comentó el Banco de Pagos 
Internacionales (BPI) en un 
informe publicado en el 2022.

El estudio también menciona 
vulnerabilidades asociadas con 
ellos como “el mayor uso del 
apalancamiento (basado en 
compromisos futuros/deuda) en 
las estrategias de inversión; riesgo 
de concentración de plataformas 
comerciales; y la opacidad y falta 
de supervisión regulatoria del 
sector”.

Sin embargo, todo riesgo es una 
oportunidad para las grandes 
instituciones financieras que ven 
amenazada su hegemonía. Gita 
Bhatt, directora editorial de la 
revista Finanzas y Desarrollo del 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI) dijo en una editorial que “el 
futuro del dinero será, sin duda, 
digital” aunque “lo que está por 
verse es la forma que tendrá”.

“Los bancos centrales deberían 
aprovechar las innovaciones 
tecnológicas que ofrecen los 
criptoactivos y al mismo tiempo 
generar la base de confianza 
necesaria” por medio de una 
regulación “en que las monedas 
del gobierno y las monedas 
respaldadas por activos privados 
coexistan de forma segura”, 
comenta Bhatt.

En otra publicación, el FMI dice 
que “Hace tan solo 100 años, las 
monedas privadas competían 
entre sí y con las monedas 
emitidas por los gobiernos, 

también conocidas como monedas 
fiduciarias. El surgimiento de 
los bancos centrales inclinó 
radicalmente la balanza a favor 
de las monedas fiduciarias, que 
sirven como unidad de cuenta, 
medio de intercambio y reserva 
de valor. La llegada de diversas 
formas de moneda digital y la 
tecnología en la que se apoyan 
han hecho posible separar 
estas funciones del dinero y 
han generado una competencia 
directa con la moneda fiduciaria 
en algunas dimensiones”.

Iniciativa y control

Dichas declaraciones se 

entienden en el marco de una 
feroz competencia por el control 
del dinero como parámetro de 
valor mundial. Parados sobre el 
sistema blockchain, el BPI junto 
a la Autoridad Monetaria de 
Hong Kong (HKMA), el Banco de 
Tailandia (BoT), el Banco Popular 
de China (PBC) y el Banco Central 
de los Emiratos Árabes Unidos 
(CBUAE) lanzaron el Proyecto 
Global mBridge.

El pasado 5 de junio las 
instituciones comunicaron que 
el proyecto “tiene como objetivo 

explorar una plataforma de 
moneda digital de múltiples 
bancos centrales (CBDC) (...) para 
permitir pagos y liquidaciones 
transfronterizos instantáneos” 
y que “ha alcanzado la etapa de 
producto mínimo viable”, uno de 
los objetivos propuestos como 
requisito para comenzar a operar.

Sin embargo no todo es acuerdo. 
Georgios Vlachos, de Axelar 
(una firma que se dedica a las 
operaciones de blockchain) dijo en 
un informe que el desarrollo de las 
regulaciones de las criptomonedas 
“están progresando a diferentes 
ritmos y tienen diferentes áreas 
de enfoque" alertando sobre “las 
normas desarrolladas demasiado 
prematuramente”.

La fundación se asoció a Citi, 
Deutsche Bank, Mastercard y 
Northern Trust, entre otras 
instituciones financieras, para el 
desarrollo de activos tokenizados 
(utilizando las tecnologías 
digitales para el intercambio 
comercial), todas ellas por fuera 
de la iniciativa del BPI.

Por su lado, el Banco de 
Comercio e Industria de China 
(ICBC, por sus siglas en inglés) la 
semana pasada dijo en un informe 
privado que el Bitcoin es “oro 
digital” y Ethereum, la segunda 

criptomoneda de mayor valor, 
es “petróleo digital”, haciendo 
alusión a la confianza generada 
por mejorar “continuamente 
su tecnología en términos 
de seguridad, escalabilidad y 
sostenibilidad”.

Argentina, la “capital de las 
cripto”

Según un reporte de Lemon, 
una exchanges de criptomonedas, 
4 de cada 10 personas que abren 
una aplicación cripto en América 

Latina lo hace desde Argentina, 
convirtiendo al país en la “capital 
cripto”.

Además, la producción también 
es rentable en el país y las 
empresas energéticas la utilizan 
para acrecentar sus ganancias. 
Según un informe de Coingecko 
Argentina es el país más rentable 
de Latinoamérica para minar 
Bitcoin. 

En febrero de este año, Ricardo 
Markous, CEO de Tecpetrol, 
comentó que en el proyecto Los 
Toldos II se construyeron ocho 
generadores y doce centros 
de datos modulares para que 
la empresa Unblock produzca 
criptomonedas con el residual 
energético.

El mes pasado, YPF Luz anunció 
la puesta en operación de la 
Central Térmica Bajo del Toro, 
un proyecto que aprovecha el 
residual energético de exploración 
para abastecer con energía las 
instalaciones mineras de bitcoin 
de Genesis Digital Assets Limited 
(GDA) en el lugar.

Abdumalik Mirakhmedov, 
presidente ejecutivo de Genesis 
Digital Assets Limited (GDA), 
compañia que tiene 20 centros de 
datos en EE.UU., Europa y Asia, 
afirmó que “Argentina es un país 
importante para la minería de 
Bitcoin, dada su abundancia de 
fuentes de energía y su entorno 
favorable a los negocios”.

En paralelo al comercio de 
monedas digitales, y en pleno 
debate acerca de un sistema de 
competencia libre de monedas, 
en marzo de este año la Comisión 
Nacional de Valores (CNV) creó 
el Registro de Proveedores de 
Servicios de Activos Virtuales 
(PSAV) donde establece una serie 
de requisitos para las entidades 
que operen con criptomonedas 
en el país, además de establecer 
marcos para la regulación de la 
actividad.

Bajo la disputa por el control 
monetario mundial se enmarcan 
los diferentes proyectos 
políticos que utilizan medidas 
gubernamentales, en el país 
y el mundo, dejando entrever 
una pelea feroz al interior de 
los grupos económicos. En ese 
marco, acontece el declive y lucha 
por mantener la hegemonía del 
dólar y el sistema financiero 
tradicional. Pero esto acontece 
con la emergencia de nuevos 
actores globales con presencia en 
el mundo financiero de manera 
descentralizada ■
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Movimiento

“Hacia un contrato social renovado”

Se llevó a cabo la 112ª conferencia de la OIT donde participaron las centrales 
obreras argentinas. 

La Organización Internacional 
del Trabajo (OIT) realizó su 

conferencia anual en la ciudad de 
Ginebra, Suiza, del 3 al 14 de junio 
donde participaron delegados 
de trabajadores, representados 
por la Confederación Sindical 
Internacional (CSI) y la 
Confederación Sindical de 
trabajadores de las Américas 
(CSA), como así también 
empresarios y gobiernos de los 
187 Estados miembros. 

En el documento de memoria 

del secretario general Gilbert 
F. Houngbo, de Togo, “Hacia 
un Contrato Social Renovado”, 
mencionaron la necesidad de 
“forjar compromisos entre 
los interlocutores tripartitos 
del mundo del trabajo” como 
“condición indispensable para 
renovar el contrato social y hacer 
avanzar la justicia social”.

Participación argentina

La delegación de trabajadores 

El trabajo en datos
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de Argentina estuvo integrada 
por representantes de la 
Confederación General del 
Trabajo (CGT), la Central de 
Trabajadores de la Argentina 
de los Trabajadores (CTA-T) y 
la Central de Trabajadores de la 
Argentina Autónoma (CTA-A).

Gerardo Martínez, secretario 
de Relaciones Internacionales 
de la CGT y titular del gremio 
de la construcción (UOCRA), 
haciéndose eco de lo mencionado 
por el secretario general, intervino 

en una de las sesiones donde 
apeló “al diálogo social como llave 
maestra de la democracia para la 
construcción de una Argentina 
con desarrollo, producción y 
trabajo”.

Además, afirmó que el gobierno 
de Argentina “pretende limitar la 
negociación colectiva y se ausenta 
de sus obligaciones de combatir el 
trabajo no registrado”.

Por su lado, Hugo Godoy, 
secretario general de la CTA-A, 
reafirmó la necesidad de un 
ámbito tripartito para establecer 
“un diálogo del que se carece en 
Argentina porque el Gobierno 
ha cerrado todos los canales de 
intercambio y de discusión”. 
Además, mencionó que en paralelo 
se “acrecienta el hambre hacia 
nuestro pueblo” y la represión.

“Venimos a denunciar una 
vez más en esta Asamblea las 
violaciones a los derechos de los 
trabajadores, la vigencia del DNU, 
el proyecto de la Ley Bases que 
sigue avanzando sobre nuestros 
derechos y reafirmar la unidad 
para impedir esta ofensiva del 
Capital que encabeza el Gobierno 
de Milei en Argentina”, concluyó 
Godoy ■

En el primer 
trimestre de 

2024, la pobreza 
afectó al 55% de 

la población, más 
de 25 millones 

de personas, y la 
indigencia alcanzó 

al 17,5%, unas 
ocho millones de 

personas.

-68.500 Trabajadores 
registrados (mar-

abr).

-29.400 Trabajadores 
asalariados privados.

-21% pérdida de 
poder adquisitivo 
de los salarios del 

sector privado (abril 
interanual).

El 17% de hogares dejó 
de hacer una comida al 

día
El 11% del total se 

redujo la cantidad de 
alimentos servidos a las 

y los niños. 
El 64% de los hogares 

asalariados se endeudó
El 20% no llegó a pagar 
los servicios públicos

Encuesta sobre Estructura 
Social y Políticas de Igualdad 
- Programa de Investigación 
Regional Comparada (abril-

mayo)

Fuente: Informe de la consultora 
PxQ en base a la EIL del 

Ministerio de Trabajo

Encuesta de Indicadores 
Laborales (EIL) de Junio de 

2024 (datos de abril de 2024) 



Gobierno

Gira presidencial en Europa

China y Argentina 
renuevan préstamo

La agenda de Milei reafirma el apoyo a Ucrania, el 
interés en el desarrollo de la Inteligencia Artificial 
y el endeudamiento con el FMI. 

El Banco Central llegó a un acuerdo con el Banco 
Popular de China para renovar el swap por 35.000 
millones de renminbis por un plazo de 12 meses.

Tras la aprobación de la Ley 
Bases, el presidente Javier 

Milei viajó a Europa para asistir a 
la cumbre del G7, que se desarrolló 
en Borgo Egnazia, Italia. Lo hizo 
en compañía de una delegación 
compuesta por la secretaria 
general de la Presidencia, Karina 

En un comunicado, la Oficina 
del Presidente agradeció 

a China por “la confianza 
depositada en el plan económico 
del Gobierno” y definió la 
renovación como “un alivio para 
el sistema financiero y contribuye 
al saneamiento del balance del 
Banco Central".

Por su parte, el Central aseguró 
que la activación de los 35.000 
millones en RMB (equivalente 
a 5000 millones de dólares) en 
2023 le permitió “administrar 
los flujos de balanza de pagos 

Milei, el jefe del Consejo de 
Asesores Económicos, Demian 
Reidel, el embajador argentino 
en los Estados Unidos, Gerardo 
Werthein, y el diputado Fernando 
Iglesias.

La declaración del encuentro del 
grupo conformado por Alemania, 

en momentos críticos para la 
economía doméstica”.

De esta forma, el canje monetario 
se desactivará por completo a 
mediados de 2026. De no haberse 
concretado el acuerdo, el BCRA 
habría tenido que realizar un 
pago de 2.900 millones de dólares 
antes de fin de mes y otros 1.900 
millones en julio.

Tras el anuncio, medios de 
prensa confirmaron que el 
presidente Milei viajará en julio a 
Beijing para reunirse con su par 
Xi Jinping ■

Canadá, Estados Unidos, Francia, 
Italia, Japón y Reino Unido; 
confirmó un préstamo de 50 mil 
millones de dólares para Ucrania 
financiado con activos rusos 
congelados por países europeos y 
advirtió que se tomaran medidas 
contra China, Irán y otros países 
que apoyen a Rusia. 

Durante su participación en 
un foro, el presidente realizó una 
intervención sobre la Inteligencia 
Artificial en la que volvió a 
proponer al país para construir 
una base de desarrollo para la 
región con inversión de fondos 
privados.

En ese marco, Milei se reunió 
con Kristalina Georgieva, titular 
del Fondo Monetario Internacional 
(FMI), luego de que el Consejo 
Directivo del organismo aprobará 
la octava revisión del programa de 
Facilidades Extendidas (EFF) con 
un desembolso de 800 millones de 
dólares “para apoyar los esfuerzos 
de las autoridades por afianzar el 
proceso de desinflación, reconstruir 
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Con el norte hacia la 
OTAN

Luego de la solicitud de 
adhesión entregada en 

abril a la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte, 
el ministro de Defensa, Luis 
Petri, viajó la semana pasada 
a Italia, donde se reunió con 
Guido Crosetto, su homólogo 
italiano.

“Este encuentro marca un 
hito en el fortalecimiento de 
nuestras relaciones bilaterales 
en defensa, destacando la 
cooperación mutua en áreas 
estratégicas y el respaldo a 
nuestra solicitud ante OTAN", 
dijo el ministro Petri.

Durante su estadía se 
desarrolló una visita a la 
planta de Leonardo, un grupo 
industrial especializado en 
el sector aeroespacial, donde 
se fabrica el helicóptero AW 
109, que cuenta con funciones 
de “vigilancia, inteligencia 
electrónica y de hasta ayuda 
médica en emergencias". 
En octubre pasado, Jorge 
Taiana, por entonces titular 

El Gobierno profundiza el trabajo diplomático 
para integrarse a la alianza militar.

las reservas fiscales y externas y 
apuntalar la recuperación”.

"Muy buena reunión con el 
Presidente Javier Milei. Seguimos 
comprometidos a continuar 
apoyando los esfuerzos de su 
administración para restaurar de 
manera duradera la estabilidad y 
crear una economía más próspera, 
estable y orientada al mercado", 
aseguró Georgieva en X.

Por otro lado, el presidente 
también sostuvo acercamientos 
con su par de los Estados Unidos, 
Joe Biden, el Papa Francisco, y 
con el empresario Ajay Banga, 
presidente del Banco Mundial, 
entre otros.

El periplo continuó durante el 
fin de semana, donde la comitiva 
nacional asistió a la Cumbre 
Global por la Paz de Ucrania en la 
ciudad de Bürgenstock, Suiza, y se 
reunió con el presidente Vlodimir 
Zelenski, quien lo condecoró con 
la “Orden de la Libertad” por su 
respaldo hacia su país en la guerra 
con Rusia  ■

de Defensa, firmó en la misma 
fábrica una carta de intención 
para la adquisición de ocho AW 
109.

A su vez, en el encuentro se 
concretó un ofrecimiento de la 
parte italiana para la transferencia 
de un buque de asalto anfibio 
de la Clase San Giorgio, que la 
Marina Militar pretende pasar a 
retiro próximamente.

Por su parte, el funcionario 
italiano comentó que “los 
vínculos históricos que unen 
a nuestros países son una 
premisa sólida para aumentar la 
colaboración entre las Fuerzas 
Armadas y en los sectores 
industriales de la defensa, la 
ciberseguridad y la inteligencia 
artificial".

La misión continuó en Bruselas, 
donde el ministro se reunió con 
su par estadounidense Lloyd 
Austin y firmó la incorporación 
de Argentina al denominado 
Grupo Rammstein, integrado por 
39 países que trabajan en defensa 
de Ucrania ■



En el marco de 
ejercicios militares, 
la flota rusa arribó a 
las costas de Cuba, 
a tan solo 177 km de 
Florida.

Latinoamérica

Acuerdos por el oro blanco en 
Latinoamérica

Arce y Putin suscriben acuerdo para la 
explotación del litio mediante una explotación 
entre la empresa rusa Uranium One Group y 
Yacimientos de Litio Bolivia (YLB). 

El 6 de junio, el presidente de 
Bolivia, Luis Arce, se reunió 

con su par ruso, Vladimir Putin, 
en San Petersburgo, en el marco 
de las actividades pertenecientes 
a la XXVII edición del Foro 
Económico Internacional que 
se realiza anualmente en dicha 
ciudad. Durante el encuentro los 
mandatarios acordaron el avance 
de los proyectos conjuntos que 
sostienen en Bolivia para la 
explotación de litio y el desarrollo 
de la tecnología nuclear.

Arce detalló que hasta 2025 
el litio boliviano deberá ser 
industrializado mediante un 
acuerdo entre la empresa rusa 
Uranium One Group y Yacimientos 
de Litio Bolivia (YLB).

Además agregó mediante 
su cuenta de X: “También 
planteamos la exportación de 
diferentes productos nacionales 
al mercado ruso y se acordó la 
oferta de becas abiertas para 
nuestras y nuestros estudiantes 
bolivianos en Rusia”.

Ecuador: protestas por la quita de subsidios al combustible

Buques rusos 
en aguas 
cubanas

Desde el Frente Popular aseguran que las movilizaciones continuarán hasta 
“botar abajo las medidas”.

Entre el 12 y el 17 de junio, 
cuatro buques de guerra 

rusos realizaron una visita oficial 
al puerto de La Habana. Durante 
la estadía, se realizaron ejercicios 
militares rutinarios en aguas 
internacionales y encuentros 
entre funcionarios y militares de 
ambos Estados.

Según lo expresado por la 
cancillería de Cuba, la llegada de 
los navíos rusos corresponden 
“con las históricas relaciones de 
amistad entre Cuba y la Federación 
de Rusia”. “Ninguno de los navíos 
es portador de armas nucleares, 
por lo que su escala en nuestro 
país no representa amenaza para 
la región”, agregaron desde el 
Ministerio.

Previo a la llegada a Cuba, la 
flota rusa realizó ejercicios de 
defensa antiaérea con misiles y 
sistemas de artillería en aguas 
internacionales. 

La reacción norteamericana
En los días previos a la llegada 

del destacamento ruso, Estados 
Unidos y Canadá enviaron 
buques a las costas de Florida 
y Guantánamo. La Armada de 
Estados Unidos envió barcos 
destructores de la Guardia 
Costera, mientras que la Armada 
Real Canadiense envió una 
fragata.

Según lo informado por el 
Comando Sur a través de su 
cuenta de X, el 13 de junio arribó 
a la Bahía de Guantánamo el 
submarino de ataque rápido USS 
Helena “como parte de una visita 
portuaria de rutina mientras 
transita por el área geográfica de 
responsabilidad del Comando Sur 
de los EE. UU. ■

Chile también apuesta al litio

El 5 de junio se desarrolló 
el Seminario Internacional 
del Corredor Bioceánico en el 
Exponor 2024 donde anunciaron 
la creación del “Instituto 
Tecnológico y de Investigación 
Público de Litios y Salares”.

Según la Corporación de 
Fomento de la Producción 
(CORFO) el instituto tendrá sedes 
en las regiones de Antofagasta y 
Atacama, y un financiamiento 
de entre 2.500 y 2.800 millones 
de pesos anuales.

Además, en el encuentro 
expusieron autoridades 
gubernamentales y diplomáticas 
de Chile, Brasil y China respecto 
al Corredor Bioceánico, la 
integración con otros países de 
la región -Argentina, Bolivia y 
Paraguay- y la industria del litio.

La ministra de Minería 
de Chile, Aurora Williams 
emprendió una gira por Asia 
dónde acordó con sus pares 
de Japón y Corea del Sur 
memorandos de entendimiento 
para la cooperación en la 
explotación del litio y desarrollo 
científico ■
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El gobierno de Ecuador 
anunció la eliminación de 

los subsidios para las gasolinas de 
mayor consumo. Según declaró en 
una radio el ministro de Economía, 
Juan Carlos Vega, “la intención es 
que no suban las tarifas de estos 
transportes y afecten a la población 
de escasos recursos económicos”.

El proyecto alcanzará a los 
surtidores de Extra y Eco País 
de entrar en vigencia la nueva 
medida, estas dos naftas perderán 
el subsidio del Estado. El precio 
del galón se fijará en función de 
los precios internacionales del 

petróleo y sus derivados, pero 
el Régimen aplicará de forma 
paralela un sistema de bandas.

Tras este anuncio, el Frente 
Popular, espacio que reúne 
organizaciones sociales y 
sindicales, convocó a una 
movilización en Quito. Nelson 
Erazo, su presidente, aseguró que 
las movilizaciones continuarán 
hasta “botar abajo las medidas”.

“Al ser un precio que viene dado 
por los precios internacionales 
del petróleo, se irá ajustando y 
estabilizándose máximo 5% hacia 
arriba y 10% hacia abajo hasta 

ir confluyendo hacia los precios 
internacionales. De esa forma ya 
no se tendrá un subsidio”, aseguró 
Vega.

El presidente de la Confederación 
de Nacionalidades Indígenas 
(CONAIE), Leonidas Iza, señaló 
que el presidente Daniel Noboa 
“pretende cumplir con las 
exigencias del Fondo Monetario 
Internacional (FMI), por encima 
del bienestar del pueblo” ya que 
el alza del precio del combustible 
“afectará al sector productivo y, por 
tanto, al bolsillo de los que menos 
tienen”  ■



Internacional

Elecciones en el Parlamento Europeo

Los sectores conservadores y nacionalistas ganaron 
escaños en el parlamento pero aún se mantiene 
la mayoría para los partidos cristianodemócratas, 
socialdemócratas y liberales.

La transacción se 
realizará por fuera 
del sistema SWIFT, 
del cual Rusia fue 
expulsada por el 
conflicto en Ucrania.

Entre el 6 y el 9 de 
junio se realizaron las 

elecciones para el Parlamento 
Europeo, el máximo órgano de 
decisión política dentro de la 
Unión Europea integrado por 
representantes de todos los países 
miembros.

En Alemania, la Democracia 

Cristiana -CDU/CSU- volvió 
a ser la fuerza mayoritaria, 
sosteniendo las 29 bancas que 
había obtenido en 2019. La 
sorpresa fue la pérdida de escaños 
en los verdes (de 22 bancas a 12) y 
en la socialdemocracia -SPD- (de 
16 a 14 bancas) y el crecimiento 
de Alternativa para Alemania 

-AfD-, partido con incidencia 
en el este alemán, que se ubicó 
como segunda fuerza más votada 
alcanzando los 15 escaños -4 más 
que en 2019-.

En Italia, "Fratelli d'Italia", el 
partido del gobierno de Giorgia 
Meloni, se posicionó como 
primera fuerza, aumentando la 
cantidad de escaños de 10 a 24 
parlamentarios. 

En España, el Partido Popular 
aumentó de 13 a 22 bancas, 
mientras que el PSOE de Pedro 
Sanchez logró mantener sus 20 
escaños. Vox obtuvo 6 bancas, 
2 más que en las elecciones 
pasadas.

A pesar del aumento de las 
bancas de los partidos de la 
llamada “alt-right” o “nuevas 
derechas”, lo cierto es que las 
fuerzas “centristas” lideradas 
por la democracia cristiana, 
socialdemócratas y liberales 
seguirán teniendo una mayoría 
dentro del Parlamento.

El caso de Francia
En el país galo, la Agrupación 

El 15 y 16 de junio se realizó 
la “Cumbre sobre la Paz 

en Ucrania” en Bürgenstock, 
Suiza, con la participación 
de casi un centenar de países 
y organizaciones. Volodimir 
Zelenski, presidente de Ucrania, 
consideró que a partir de la 
cumbre el mundo comenzó a 

Cumbre de paz por Ucrania

Europa: 
impuestos 
a los autos 
chinos

El encuentro finalizó con un documento de 
tres puntos clave firmado por 80 países. Los 
miembros del BRICS presentes se abstuvieron 
a votar.

“acercarse a una paz justa”. 
En la declaración conjunta 

final, firmada por 80 países 
durante la jornada del 
domingo, se marcan tres puntos 
esenciales para el proceso de 
paz: la defensa de la seguridad 
nuclear -y la afirmación de que 
la central de Zaporiyia debe 

volver a manos de Ucrania-, 
la seguridad para el tránsito 
marítimo en el Mar Negro y 
los puertos de sus costas, y el 
llamado a un intercambio de 
todos los prisioneros de guerra 
entre ambas partes. 

Sin embargo, en el documento 
no se ha especificado cómo se 
llevará a cabo estos procesos, 
ni se fijan fechas para un nuevo 
encuentro interestatal o de 
diálogo directo entre Ucrania y 
Rusia.

Entre los más de 80 países y 
organizaciones que firmaron 
la declaración conjunta se 
encuentran gran parte de los 
miembros de la Unión Europea, 
Estados Unidos -quien envió a la 
vicepresidenta Kamala Harris-, 
Argentina, Chile y Ecuador.

Sin embargo, otros 13 Estados 
se abstuvieron de acompañar el 
texto. Entre ellos, los miembros 
del BRICS, Brasil, Sudáfrica y la 
India -Rusia no fue invitada y 
China no envió representantes-. 
Tampoco se sumaron al 
documento Armenia, Baréin, 
Indonesia, Eslovaquia, Libia, 
Arabia Saudí, Tailandia y 
Emiratos Árabes Unidos ■

El 12 de junio, la Unión 
Europea (UE) aprobó un 

aumento a los aranceles para la 
importación de autos eléctricos 
procedentes de China. Los 
nuevos aranceles variarán 
dependiendo la marca, llegando 
a un 48% en algunos casos.

Las empresas afectadas serán 
BYD -un aumento del 17,4%-, 
Geely -20%- y la empresa estatal 
SAIC -38,1%-, investigadas por 
distorsiones en la competencia 
por la Comisión Europea. A 
estos aumentos se le suma 
un 10% de derechos de 
importación aplicados a todos 
los automóviles producidos 
fuera de Europa.

La decisión de la UE se suma 
a las medidas impulsadas por 
Estados Unidos y Turquía. El 
14 de mayo, EE.UU. aumentó 
los aranceles a automóviles 
eléctricos chinos llevándolos 
del 25% al 100%. Por su parte, 
el 13 de junio, el gobierno turco 
oficializó un impuesto similar 
de un 40% ■
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Nacional, el partido de Marine 
Le Pen, obtuvo más del doble 
de la cantidad de escaños 
conseguidos por la coalición 
“Juntos” que encabeza el partido 
de Emmanuel Macron -30 y 13 
bancas respectivamente-.

Tras los resultados electorales, 
Macrón anunció la disolución 
de la Asamblea Nacional para 
convocar a nuevas elecciones. 
"Firmaré dentro de unos 
momentos el decreto convocando 
las elecciones legislativas, que se 
celebrarán el 30 de junio para la 
primera vuelta y el 7 de julio para 
la segunda", declaró el Jefe de 
Estado ■



Entrevista

Entrevista a Miguel Ferreyra, del sindicato de Aceiteros

La Ley Bases “está diseñada para separar 
a la clase trabajadora y es un beneficio 
absoluto para las grandes empresas”, 
comentó Ferreyra.

Se aprobó en el Senado la Ley 
Bases, ¿qué opinión tenés al 

respecto?

La aprobación no es buena 
para la clase trabajadora. Desde 
la Federación de Aceiteros lo 
veníamos alertando desde hace 
tiempo sobre este modelo de 
gobierno y del plan económico 
que se parece al de la dictadura, 
el menemismo y, lo más cercano 
a este tiempo, el macrismo.

Particularmente para nosotros 
lo más perjudicial va a ser la 
supresión del derecho a huelga, 
ya que a partir de ahora puede 
ser causal de despido. Esto atenta 
contra los trabajadores porque 
es una herramienta que nosotros 
hemos utilizado históricamente 
para combatir. En el caso de 
la Federación tenemos los 
antecedentes de 25 días de paro 

durante el 2015, y de 21 días en 
diciembre del 2020.

Además, elimina la 
indemnización a los trabajadores 
ante situaciones de despidos, 
crea la figura del “trabajo 
independiente”, aumenta el 
tiempo del periodo de prueba y 
profundiza en el sector industrial 
el sistema de tercerización. 
Considero que esta ley está 
diseñada para separar a la clase 
trabajadora y es un beneficio 
absoluto para las grandes 
empresas.

¿En qué sentido consideras que 
beneficiaría a las empresas?

 
Explícitamente la 

indemnización está hecha para 
cuidar la fuente de trabajo, donde 
al crearse el fondo de cese laboral 
el efecto disuasivo que tiene la 

misma se pierde.
Para un empleador era más 

complicado despedir porque sabía 
que tenía que pagar distintos 
conceptos por antigüedad. Ahora 
no le va costar nada porque 
la indemnización se la paga el 
propio laburante. 

Los contratos laborales se 
alargan a tres, seis, ocho y doce 
meses meses de prueba. Esto 
atemoriza y disciplina al laburante 
que siempre va a estar expectante 
de que le renueven el trabajo.

Se difundió un informe de la 
UCA en el cual sostienen que 
el 55% de la población está 
en la pobreza ¿Cuáles son las 
condiciones que permitieron 
llegar a esta situación? 

Sin duda parte de todo esto que 
está pasando es culpa de la clase 
trabajadora que no supo estar 
unida y organizada. Por un lado, 
hay que hacerse cargo, la CGT, las 
organizaciones de segundo grado 
-que son las federaciones-, hemos 
tenido responsabilidad. 

Desde los aceiteros 
venimos haciendo huelgas 
independientemente del gobierno 
o del partido político que estuvo 
al mando. Hace más de 14 años 
que venimos haciendo plenarios 
donde participan todos los 
delegados del país en dos días 
consecutivos de capacitación y 
formación.

Por otro lado, la clase política 
es muy astuta para engañar a 
la clase trabajadora. El modelo 
económico se implantó en la 
dictadura a la fuerza; después, en 
los 90’ de manera democrática al 
igual que en los cuatro años de 
Macri y estos cuatro años que va 
a estar Milei.

¿Que tan certera es aquella frase 
de Alfonsín: “con la democracia no 
sólo se vota, sino también se come, 
se cura y se educa”? 

Muy relativa. Hoy el sistema 
democrático está dejando un 58% de 
pobreza, alrededor de 10 millones 
de niños y niñas comen sólo dos 
veces al día, y muchos otros viven 
bajo la línea de indigencia.

Entonces está clarísimo que lo que 
dijo Alfonsin hubiese sido cierto, 
pero las políticas económicas que 
implementa cada gobierno cuando 
llega al poder definen en gran parte 
si se come, se cura y se educa.

¿Ves algún horizonte donde 
se despeje la situación para los 
trabajadores?

El horizonte está en pensarse 
un poco más desde nosotros, 
los laburantes, desde la clase 
trabajadora. Interactuar más entre 
nosotros en los establecimientos de 
trabajo hablando un poco más de 
política.

La salida es política pero no 
yéndose a los partidos. Es estar al 
tanto de todo lo que pasa en los 
lugares de trabajo, en el pueblo, 
en la ciudad donde vivimos, en las 
cooperadoras escolares, los clubes 
de barrio, hablar un poco más 
con nuestra gente, con nuestros 
vecinos.

Nosotros que somos 
representantes de trabajadores 
tenemos que cuestionarnos 
eso. Estar presente con los 
compañeros y las compañeras, 
haciendo asambleas, discutiendo, 
debatiendo, formarse para estar al 
tanto de lo que ha sido la historia 
del movimiento obrero, de cómo se 
consiguen los derechos y de cómo 
mantenerlos ■
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